

Maître de Conférences

campagne 2024



L'Université Grenoble Alpes porte l'IDEX et des projets d'envergure internationale. Elle réunit l'ensemble des forces de l'enseignement supérieur public du site Grenoble Alpes. L'UGA est une université de recherche intensive, membre de l'UDICE et considérée parmi les 5 meilleures universités françaises.



56 200 étudiantes et étudiants

7 800 personnels

71 unités de recherche



www.univ-grenoble-alpes.fr



HR EXCELLENCE IN RESEARCH

Profil court : Didactique de la littérature et de l'écriture / Littérature pour la jeunesse

Job profile: Didactics of literature and writing / Children's Literature

Section CNU : 9

Article de recrutement : 26-1

Date de prise de poste : 01/10/2024

Localisation : Grenoble

Mots-clés :	Euraxess research field :
Littérature pour la jeunesse	Children's Literature
Didactique de la littérature	Didactics of literature and writing
Ecritures créatives	Creative writings
Pré-professionnalisation à l'enseignement	Pre-professionalisation for teaching

Contacts

Pour plus d'informations sur le poste vous pouvez contacter :

• Composante UFR LLASIC : Directeur Florian Barrière
par mail : florian.barriere@univ-grenoble-alpes.fr

• Laboratoire LITT&Arts : Mme Isabelle Cogitore, Directrice
par mail : isabelle.cogitore@univ-grenoble-alpes.fr

Compétences attendues :

- Il est attendu des candidats d'avoir un intérêt pour l'enseignement, une production scientifique de niveau international, à la hauteur des ambitions et attentes de l'UGA, de se reconnaître dans les valeurs de l'UGA, notamment ouverture sur le monde, éthique et intégrité scientifique, un intérêt pour le travail d'équipe, l'investissement pour le collectif et le sens des responsabilités notamment environnementales et sociales.

Expected skills:

- Applicants must prove their motivation for teaching and have a high-level scientific record in accordance with UGA's ambitions and standard and be in alignment with UGA's values in particular openness to the world, probity, integrity and ethics, capacities for team work, interest to invest for the community and a sense for environmental and social engagement.

Descriptif Enseignement :

- Le poste s'inscrit dans le développement de l'adossé des formations à la recherche en didactique de la littérature à Grenoble et dans la stratégie de l'UFR LLASIC consistant à contribuer au renforcement et à la diversification de la formation des futurs enseignants (pré-professionnalisation, mineures de la licence de lettres, Masters ALC LCC & MEEF SD, PE, PIF). Il pourra concerner, dans les enseignements, les trois domaines mentionnés : littérature pour la jeunesse, didactique de la littérature, écriture de création.
- La personne recrutée devra intervenir dans le cadre de la licence de lettres à Grenoble et à Valence pour des enseignements fondamentaux de licence en didactique de la littérature, dont littérature pour la jeunesse (en mineures lettres, arts du spectacle, sciences du langage de L2 et L3) et pour des UE de préprofessionnalisation (Offre de Formation Complémentaire L1 et L2). Elle participera ainsi à l'offre de préprofessionnalisation pour les métiers de l'enseignement au sein de la Faculté H3S (Humanités Santé Sport Sociétés). Elle pourra contribuer à l'organisation d'une thématique de spécialité recherche/enseignement liée à la littérature pour la jeunesse (au LLASIC au sein des composantes SOCLE et SHS).
- Elle devra pouvoir prendre en charge une partie des séminaires de M1 et M2 (par exemple, « Littérature de jeunesse et didactique de la littérature », « Enseigner les écritures créatives » (en lien avec la Maison de la Création et de l'Innovation), « Recherches en didactique de la littérature ») et des séminaires plus spécifiques de M2 (« Didactique de la lecture littéraire ») pour l'option « Didactique de la littérature, transmission et partage » du parcours « Littérature, critique et création » (master ALC LCC).
- Elle pourra être amenée à participer aux enseignements du master MEEF second degré, en M1 et en M2 et à s'impliquer dans la formation littéraire des futurs professeurs des écoles (UE 24).
- Elle pourra prendre la direction de mémoires pour les M1 et M2 MEEF Lettres et MEEF professeur des écoles ainsi que pour les enseignants ou étudiants inscrits en master recherche.

Teaching profile:

The position is in line with the development of research-based training in the didactics of literature in Grenoble, and with UFR LLASIC's strategy of helping to strengthen and diversify the training of future teachers (pre-professionalisation, minors in the Bachelor of Arts, Masters in ALC LCC & MEEF SD, PE, PIF). In terms of teaching, the person recruited may be involved in the three areas mentioned above: children's literature, literature didactics, creative writing.

The person recruited will be required to take part in the Bachelor of Arts courses in Grenoble and Valence, teaching the fundamentals of the Bachelor's degree in literature didactics, including children's literature (in the L2 and L3 literature, performing arts and language science minors) and in pre-professionalisation courses (Offre de Formation Complémentaire L1 and L2). It will also participate in the pre-professionalisation offer for teaching professions within the H3S Faculty ("Humanités Santé Sport Sociétés"). The person recruited will be able to contribute to the organisation of a research/teaching specialisation linked to children's literature (LLASIC) within the SoCLE and SHS components.

The person recruited should be able to take charge of part of the M1 and M2 seminars (e.g., "Children's literature and literature didactics", "Teaching creative writing" (in conjunction with the Maison de la Création et de l'Innovation), "Research in literature didactics"), and more specific M2 seminars ("Didactics of literary reading") for the "Didactics of literature, transmission and sharing" option of the "Literature, criticism and creation" course (master ALC LCC).

They may be asked to take part in the teaching of the MEEF second degree master's program, in M1 and M2, and to get involved in the literary training of future school teachers (UE 24).

They may be asked to supervise dissertations for M1 and M2 MEEF Lettres and MEEF "professeur des écoles", as well as for teachers or students enrolled in the research master's program.

Descriptif Recherche :

- Ayant réalisé des travaux en didactique de la littérature, concernant en particulier l'enseignement de la littérature pour la jeunesse et les pratiques des écritures de création, la personne recrutée mènera ses recherches dans l'UMR 5316 LITT&ARTS et fera partie du centre de recherche LITEXTRA. Elle pourra participer aux projets définis dans l'axe 2. À cet égard elle s'intéressera aux activités de réception de la littérature à travers la lecture-écriture dans les classes de l'école primaire à l'université, et le partage avec les pairs des lectures personnelles au cours d'échanges et de débats.
- La personne recrutée pourra intervenir dans l'un ou plusieurs des différents projets de recherche de l'équipe :
 - exploration des territoires de la littérature pour la jeunesse ;
 - mise en œuvre de la lecture et de l'écriture subjectives dans les classes de l'école à l'université ;
 - questionnement des valeurs et des normes sociales dans les textes littéraires et leur lecture ;
 - le sujet lecteur-parleur ;
 - l'enseignant lecteur-scripteur ;
 - les écritures créatives à l'école (choix raisonné des modèles d'atelier ; conduite des activités : effets, représentations et pratiques) ; il s'agira de faire le lien avec les travaux actuels de l'équipe dans le cadre de la Maison de la création et de l'innovation.
- De ce fait, une connaissance des réseaux de la recherche en didactique de la littérature est attendue
- Des connaissances sur les corpus scolaires contemporains seront nécessaires, dans une perspective didactique. Enfin, une réflexion sur le numérique pour l'enseignement de la littérature et une ouverture vers la didactique des arts visuels pourront être appréciées.

Activités administratives :

La personne recrutée pourra prendre en charge des responsabilités administratives du département de Lettres de l'UFR LLASIC ou plus largement au sein de la composante. Elle sera notamment associée aux responsabilités relatives aux liens lycée-université (LLU) ou au suivi des étudiants en contrat de préprofessionnalisation (Assistants d'Education).

Research profile:

- Having carried out work in the field of literature didactics, in particular on the teaching of children's literature and creative writing practices, the person recruited will carry out their research in the UMR 5316 LITT&ARTS and will be part of the LITEXTRA research center. They will be able to participate in the projects defined in axis 2. In this respect, they will be interested in the reception of literature through reading-writing in classes from elementary school to university, and the sharing of personal readings with peers during exchanges and debates.
- The person recruited may be involved in one or more of the team's various research projects:

The person recruited will be able to intervene in the different research projects of the team:

- exploring the territories of children's literature;
 - implementing subjective reading and writing in classes from school to university;
 - questioning values and social norms in literary texts and their reading;
 - the reader-speaker subject;
 - the teacher as reader-writer;
 - creative writing at school (reasoned choice of workshop models; conducting activities: effects, representations and practices); the aim is to make the link with the team's current work as part of the Maison de la création et de l'innovation.
- As a result, knowledge of research networks in the didactics of literature is expected.
 - Knowledge of contemporary school corpora will be required, from a didactic perspective. Last but not least, the person recruited will need to think about digital technology for teaching literature, and be open to the didactics of the visual arts.

Administrative activities:

The person recruited will be able to take on administrative responsibilities in the Department of Letters of the LLASIC UFR or more widely within the component. In particular, they will be associated with responsibilities relating to high school-university links (LLU) or the follow-up of students on pre-professionalisation contracts (Education Assistants).

Informations à destination des candidats et candidates :

- L'Université Grenoble Alpes recrute sur les compétences et fait travailler tous les talents. Elle encourage les candidats et candidates en situation de handicap à accéder aux emplois d'enseignant-chercheur.
- Les enseignants-chercheurs sont astreints à résider au lieu d'exercice de leurs fonctions (l'Art. 5 du décret n° 84-431 du 6 juin 1984).

Information for candidates:

- Université Grenoble Alpes recruits on the basis of skills and makes use of all talents. It encourages candidates with disabilities to apply for teaching and research positions.
- Teacher-researchers are required to reside at the place where they perform their duties (Art. 5 of Decree No. 84-431 of June 6, 1984).

Pourquoi travailler à l'UGA ?



Environnement scientifique Exceptionnel

- Excellence des unités de recherche
- Incubateur de talents
- Équipements scientifiques
- Soutien financier aux projets de recherche et formation
- Soutien en ingénierie et gestion de projet
- Soutien pour l'international



Avantages sociaux

- Aide périscolaire
- Chèques vacances, Restauration, Aide au transport, CESU
- CAESUG



Concilier vie personnelle et professionnelle

- Etablissement engagé (QVT handicap, diversité, parité)



Accompagnement

- Mobilité
- Accompagnement personnalisé des parcours professionnels : formation, dynamisation de carrière



Campus dynamique

- Installations sportives
- Activités culturelles et artistiques
- Cadre de travail exceptionnel
- Accessibilité facilitée

Comment candidater ?

Le dépôt de candidature s'effectue sur [Galaxie](#), le portail des personnels du supérieur.

Pour plus d'informations concernant le calendrier de la campagne, rendez-vous sur notre [Site emploi](#).